

Sevilla. . . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera. 5 pesetas
Extranjero y Ultramar. . . 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esquelas mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NÚM. 1.661

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 26 de Octubre de 1897

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

IMPORTANTE PARA LAS FAMILIAS

Estos conocidos almacenistas tienen establecida una sección de ventas al detall donde expenden toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón, y como especialidad de aquellos para temporada de invierno, que han realizado importantes compras para vender a precios verdaderamente baratos.

Entre los muchos que ofrecen al público tienen grandes y variados surtidos en lanas para trajes de señora de gran novedad. Astracanes rizados para abrigos de señoras.

Gergas gran novedad desde lo más barato a lo más superior.

Paños para capas desde lo más barato a lo más superior.

Gergas, Tricots y Cheviots para trajes de caballeros, gran novedad.

Capas para caballeros desde 20 ptas. hasta lo mejor que pueda hacerse.

Acolchados y piqué de pelo.

Franelas gran novedad, desde lo más barato a lo más superior.

Alfombras de abaca y cordelillo desde 2 reales metro.

Tapicerías para muebles de gran novedad.

Tapetes de alfombra y de tapicería.

Mantas de lana y algodón desde lo más barato a lo más superior.

Pañuelos de lana para señoras y niñas.

Pañuelos de punto gran novedad.

Paraguas en algodón y seda gran novedad.

Pantalones y camisetas de punto para señoras, caballeros y niños.

Cubre-corsés gran novedad.

Medias y calcetines de lana a hilo Escocia.

A realizar una importante partida de artículo blanco llamado Gran Duquesa, piezas de 20 metros a 10 pesetas.

Horas de despacho, 8 mañana a 9 noche

Plaza del Duque de la Victoria, número 10

establecimiento benéfico, mañana se le hará un entierro solemne, al que asistirán representaciones de varios centros y corporaciones, autoridades y numeroso público.

El tiempo por aquí es inseguro. Anoche cayeron copiosas lluvias. Hoy sigue el cielo cubierto de nubes.—Ocaña.

Corrida suspendida

Tomelloso 25, 3-25 t. (Retrasado.) Ayer y hoy ha sido suspendida la corrida anunciada, a causa del fuerte temporal que reina.

Si mejora el tiempo se efectuará mañana. Hay gran animación para ver a la cuadrilla de los niños sevillanos *Revertio* y *Reondo*.

Continúa lloviendo.—Corresponsal.

La prensa inglesa

Madrid 25, 5 t. (Urgente. Retrasado.) Comunican de Londres que la prensa conviene toda, en que, los gabinetes de Madrid y Washington han llegado en sus relaciones al punto crítico de las cuestiones pendientes.

The Standard, aconseja al gobierno español adopte un temperamento de prudencia, y evite una guerra que produciría efectos desastrosos, pues estima difícil que nos prestasen ayuda las potencias europeas.

The Telegraph, dice que los yankees, deben mirarse mucho antes de romper las hostilidades, dada la debilidad de su ejército y marina.

Toros en Madrid

Madrid 25, 3 a 5-15 t. (Urgente.) (Retrasado.)

Con asistencia de escaso público empieza la corrida, en la que se lidian reses de Moreno Santamaría.

La primera atiende por

Huerfanito

Berrendo en negro, capirote y botinero aguanta seis varas y hace dar tres caídas, dejando ilesos a los peneos.

Al hacer un quite Mazzantini, es achuchado, sufriendo desperfectos en la taleguilla. Los de a pie dejan dos pares y medio regulares.

Pepe-Hillo, que viste trage grana y oro, recibe la alternativa de manos de don Luis y despues de trastear bien a *Huerfanito*, deja una estocada pesonecera, perpendicular y contraria recogiendo palmas.

El toro dobla, y se dá suelta á

Percolito

Negro, bragao. Al salir es lanceado por Fuentes.

Aguanta seis puyazos, dá tres caídas a los de anpa y despacha dos jacos.

El picador Soria cae al suelo, contusionándose una pierna, y es conducido a la enfermería.

Adornado el cornúpeto con tres pares, pasa á manos de Fuentes.

Este, que luce trage café y oro, despues de un superior trasteo, deja un pinchazo, entrando con arreglo a los cánones.

Sigue pasando y sufre una colada. Se perfila y entra a matar á volapié, dejando una buena estocada y escuchando aplausos.

El tercer toro se llama

Barconero

Negro zaino. Fué picado cinco veces, desmontó á los ginetes tres y mató dos caballos.

Fuentes en quites y lances muy trabajador.

Tres pares y medio prendieron á *Barconero*, siendo superiores los de Tomás Mazzantini, y don Luis, de azul y oro, empezó á trastear al bicho.

Encuentra a este huido y sufre varias coladas.

Dá media estocada tendida, un pinchazo, y metisaca y una pesonecera.

Sufre otra colada y toma el *olivo*. Deja media estocada y el toro dobla. Pitos a don Luis, y sale

Jaulito

Es negro chorreao en verdugo. Toma seis varas, da cuatro caídas y finiquita dos peneos.

Los chicos clavan dos pares de palos y Mazzantini, despues de una buena faena, entra en ley para un pinchazo.

Deja media estocada, hace un intento de descabello y se acuesta *Jaulito*.

Neblino

Así se llama el quinto que es cárdeno bragao.

Sale con pies y se los para Fuentes lanceándolo.

Le dan seis puyazos y los matadores banderillean, dejando Cayetano medio par, y Fuentes y don Luis, dos buenos.

Fuentes brinda á *Carolina Otero*, que le escucha de pte.

Aguantando varias coladas pasa al bicho con movimiento.

Da una estocada á volapié, y con un pinchazo más acaba la faena.

La *Otero* regala al diestro una sortija. Cierra plaza

Simbareto

Berrendo en negro listón, toma dos varas y da otras tantas caídas por igual número de caballos muertos.

Limbarreto es fogueado con tres pares y acusa á *Cerrajillas* que resulta ileso.

Al quite Fuentes.

El buey pasa á mano de *Pepe-Hillo*, que lo despacha de una estocada á paso de banderillas.

Correo de Cuba

Madrid 25, 5-45 t. (Urgente.) (Retrasado.)

Dicen de la Coruña que á las cinco de la mañana ha fundeado el vapor correo de Cuba, *Santo Domingo*.

Conducía 731 personas entre soldados y pasajeros y seis confinados.

En la Coruña dejó 263 soldados y 42 pasajeros.

En Puerto Rico 14 enfermos graves y recogió nueve.

Durante la travesía fallecieron seis soldados.

A las doce zarpó el vapor *Santander* con rumbo á Cadiz, conduciendo los soldados enfermos de poca gravedad.

Los astilleros de Cadiz

Un conflicto

Cadiz 26, 12-25 madrugada. (Urgente.) Ha sido despedido el astillero de Veamurga el resto de los operarios que aun tenían trabajo.

Esto provocará un conflicto. Mañana celebrarán los obreros parados una manifestación, en demanda de que el gobierno le cumpla la promesa de conceder la construcción de un crucero á los astilleros de Cadiz.

El comercio de Cadiz ha sido invitado a tomar parte en la manifestación, cerrando aquellos establecimientos por donde pasen los manifestantes.

Los comerciantes se han adherido á este asunto tan vitalísimo para esta región.

Confíase en la protección del gobierno y muy especialmente en la de los ministros de Ultramar y de Marina, señores Moret y Bermejo, gaditanos ambos.

Recuérdase que los liberales fundaron el astillero.

Júzgase imperdonable abandonar la industria naval de Cadiz, cuya inteligente maestría ha construido un barco como el acorazado *Carlos V*.

La opinión pública está muy preocupada con este asunto.—*Salido*.

La Unión constitucional y los voluntarios cubanos

Madrid 26, 2-30 madrugada. (Urgente.) En la casa del marqués de Apezteguia se han reunido los diputados pertenecientes al partido de Unión Constitucional de Cuba.

Acordaron mantener su personalidad y nombrar una comisión, formada por el marqués de Apezteguia y los señores Rodríguez Villanueva y Gonzalez Verges, para dedicarse á la defensa de los voluntarios cubanos, instituto honradísimo.

Telegrafiaron á la Junta del partido, esperando instrucciones.

Nada harán hasta que llegue la contestación.

Declararon desconocer cuanto ha dicho la prensa sobre anuncios de autonomía parlamentaria y gobierno responsable, en cuyas ideas no comulgan.

Crean firmemente haber cumplido su misión política.

EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

AVISAREMOS EN BREVE

AL PÚBLICO

CUANDO EMPIECE LA SUBASTA

SIMON MARCO

TARIFA, 8

Antigüedades

Hasta fin del corriente mes permanecerá en esta capital el representante de una casa inglesa, deseando comprar, á elevados precios, toda clase de objetos antiguos, especialmente tapices, abanicos, hebillas, collares, medallones y sortijas de pedrería fina y falsa; faldas y cubiertas de seda de colores, encajes, cajas de esmalte, oro, plata, hierro ó cobre; muebles con talla ó bronce; bandejas de plata, figuras, relojes y candelabros de porcelana ó bronce; ornamentos de iglesia.

Todos los días de once á tres de la tarde.

Hotel de Roma

También se pasa á domicilio.

Dirección: Madrid, Echegaray, 15, pral.

Londres, Regood Street, 127.

LA MUERTA EN VIDA

se vende encuadernada á seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, núm. 14.

MOSAICOS

hidráulicos. Los mejores son los de Escofet, Tejera y C.ª, Bioja, 7.

(Véase anuncio en cuarta plana.)

Edición de la mañana

CONFLICTO TAURINO

La empresa de nuestra plaza ha acordado que la corrida suspendida anteaerá á causa de las lluvias, se verifique el próximo domingo, actuando los mismos diestros y lidiándose el mismo ganado.

Pero ahora resulta que el torero madrileño *Dominguín*, que por lo visto tiene mas pretensiones y se trae mas exigencias que el propio *Guerrita*, pretende estoquear en nuestra plaza delante de Félix Velasco, y así lo ha manifestado, añadiendo que él cogía la espada y la muleta para matar el primer novillo, á pesar de estar anunciado en los programas como segundo espada.

Velasco por su parte, y con razón, se niega á cederle el puesto que le corresponde, y de ahí nace el conflicto, pues la empresa no sabe á qué carta quedarse.

Las exigencias de *Dominguín* son tan infundadas como la de los madrileños en la cuestión de las alternativas.

La costumbre establecida entre los espadas sin alternativas, es que la de Sevilla dá la antigüedad para las plazas de Andalucía y la de Madrid para las demás de España.

En este asunto se pueden citar muchos casos: *Gorete* toreaba en Sevilla por delante de Lesaca, y en Madrid detrás y el mismo *Dominguín*, que como espada es mucho mas moderno que Padilla, ha toreado en Madrid por delante de este último.

Veremos cómo se arregla este asunto, que está dando mucho que comentar á los aficionados.

El gobernador no debe permitir que un novillero (que aun no sabemos si quiera si lo es), pretenda imponerse á un público digno de los mayores respetos.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas nacionales

De Cuba

Madrid 25, 12-40 t. (Retrasado.)

Un despacho oficial recibido de Cuba dice lo que sigue.

En Puerto Príncipe hicieron un reconocimiento nuestras tropas, matando á tres rebeldes.

En Las Villas matamos nueve, hicimos cuatro prisioneros y cogimos 24 caballos.

Nos hirieron un soldado. Se han presentado 17 con armas y 125 sin ellas.

En Matanzas hicimos tres muertos y recogimos 18 armas.

Se han presentado 55 con armas y ocho sin ellas.

En la provincia de la Habana matamos 21, recogimos 25 armas y nueve caballos.

Se presentaron 71 con armas y 14 sin ellas.

En Pinar del Río dimos muerte á 46, hicimos 21 prisioneros con armas y apresamos tres caballos.

Nos hirieron á dos.

Fuerzas de San Quintín y Wad-Rás batieron á varios grupos rebeldes en los desfiladeros de Gicotea, matando á 11 y recogiendo dos fusiles y otros tantos machetes por tres muertos y tres heridos de los nuestros.

Fuerzas de artillería, embarcadas en el vapor *Nueva España*, cogieron cien mil cartuchos, segun se dice.

Se han presentado 13 con armas, y nueve careciendo de ellas.

Para la guerra

Barcelona 25, 1-20 t. (Retrasado.)

Con destino á Cuba ha salido de este puerto el vapor *Alfonso XII*.

Conduce 11 jefes y oficiales y 25 soldados. También lleva material telegráfico.—*Simó*.

El rey de Siam

Un rey de muerte

Zaragoza 25, 2-20 t. (Retrasado.)

A las once y media de la mañana llegó el tren especial que conduce al rey de Siam. Aquí se le esperaba de madrugada; pero llegó con mucho retraso á causa del accidente ocurrido á la salida de Lisboa.

Desde Madrid vienen en el tren real el ingeniero de división de estos ferrocarriles señor Grotta, el inspector de la línea señor Alonso, el interventor señor Amador y el médico de la compañía señor Flores.

El viaje hasta aquí se ha hecho sin incidente.

Desde que fué de día, un público numeroso acudió á la estación para ver al monarca siamés.

En la estación le saludaron el gobernador y el alcalde.

El rey bajó del coche y estuvo paseando por los andenes.

El rey fué invitado á pasar á un salón decorado con telas orientales y plantas.

En un vagón se había instalado un restaurant.

El personal que acompaña al rey me ha dicho que va en el tren un cortesano siamés condenado á muerte.

Segun parece, el motivo de la condena es el haber faltado el cortesano á la etiqueta en Portugal.

El rey le sentenció á morir.

El monarca portugués intercedió en favor del cortesano, contestándole Chulalong que el mayor honor para un siamés es morir por su rey.

El tren marchó á las once y cuarenta y cinco para Barcelona.

Está lloviendo copiosamente y sin cesar, desde hace veinticuatro horas.—*Fondevita*.

Una víctima de la guerra.—Entierro solemne.—El tiempo

Valencia 25, 2-30 t. (Retrasado.)

En el Sanatorio de esta capital ha fallecido el soldado procedente de Filipinas Abel García Diaz, que regresó enfermo.

Por ser el primero que fallece en dicho



EL ALCALDE SALIENTE

Deja mañana la Alcaldía el señor don Anselmo R. de Rivas y es llegada la ocasión de emitir juicio acerca de la obra que desde dicho puesto ha llevado aquél á cabo.

Discutida con indudable apasionamiento por la prensa política la gestión del señor Rivas, á los periódicos independientes corresponde hacer de ella un resumen imparcial; y en síntesis puede asegurarse que si bien en alguna ocasión el exceso de buena fé llegó á tocar los linderos del error, nadie abriga la menor duda respecto á que el alcalde saliente dió siempre indudables pruebas de caballerosidad y honradez intachable y de grandísimo amor á Sevilla.

Mostróse como profundo conocedor de la Hacienda municipal en sus folletos para la realización de un empréstito, trabajos que, debidos á su pluma, revelan un estudio minucioso, no solo de las complejas cuestiones que el problema del crédito en las corporaciones populares entraña, sino de los proyectos de obras y mejoras en la ciudad que con mas empeño se proponía llevar á la práctica, tales como la construcción de los cuarteles, mataderos, palacio de justicia y escuelas. No podía acometerse tan importante operación financiera, mientras el Ayuntamiento tuvo deudas pendientes; y una vez concertadas estas y normalizada la situación económica, cuando al propio tiempo se habían ultimado aquellos proyectos, no pareció prudente intentar la por las críticas circunstancias que atravesaba el país, comprometido en dos guerras coloniales y teniendo el Estado que apelar al crédito para sufragar los gastos que ocasionaban.

Proyectos de no menos importancia ocuparon asimismo la atención del Ayuntamiento en el periodo de tiempo que venimos examinando.

El alcantarillado de la ciudad, mejora reclamada por el ornato y la higiene, viene preocupando desde hace muchos años á todos los amantes del progreso de Sevilla, sin que hasta ahora se hubiese adelantado nada en las esperanzas de verla implantada. Por fortuna la firme voluntad del señor Ro-

driguez de Rivas ha obviado los obstáculos con que parecía tropezar y expedito ya el camino que conduciría fácilmente al completo éxito, queda este legado á las futuras administraciones.

Rutinarias preocupaciones, que al cabo cederán ante el irresistible empuje del bien comun, levantáronse airadas contra un proyecto que puede considerarse la base de otros muchos que sucesivamente acometerían los retraídos y medrosos. Nos referimos al proyecto de ensanche de varias calles, presentado al Ayuntamiento por el señor Monasterio, que hermosearía una zona de la población, convirtiéndola en gran vía de Alfonso XII mediante una prelongación hasta el mercado principal de abastos. Combatido tenazmente al principio, mirado con indiferencia despues y aceptado hoy por la generalidad, ha quedado terminada su tramitación principal y promete días de satisfacción legitima para Sevilla y especialmente para sus iniciadores y coadyuvantes.

En los dos años económicos de 1895-96 y 1896-97 adquirió el Ayuntamiento tres casas en las calles Alhóndiga y Almirante Apodaca para incorporarlas al área del edificio en construcción que se destinará al Palacio de Justicia, del cual están labrados los cimientos y zafatas, trabajo importante y penoso.

En calles tan céntricas como las de Hernando Colón, Zaragoza, Marqués de Santa Ana, Murillo y otras, se adquirieron tambien parcelas para completar la alineación y facilitar la vialidad; se sustituyó por adquinado el pavimento de las plazas de San Lorenzo, Cardenal Luch, Triunfo, Altozano y Molviedro, así como el de las calles Martínez Montañés, Santa María la Blanca, Industria, Barco, Pureza y Doña María Coronel, dando gran impulso al ensanche de las calles Imagen, Compás de la Laguna, Harinas, Fray Diego de Deza y Castellari; al par que se completó el de la de Velazquez, no sin vencer antes antigua tropiezos; se consiguió que la ingrata extensión de terreno, sita á la entrada de la fábrica de tabacos presente el agradable aspecto de un jardín, mejorándose de modo considerable el orna-

to público; se construyeron dos nuevos pasesos con aceras, bancos, arbolado y candelabros para el alumbrado en la calle Santa María la Blanca y plaza de Carmen Benítez y se reformaron las de las plazas de San Lorenzo, Maldonado, Almirante Espinosa y Albozano.

La apertura de una nueva vía desde la del Moro a la de Alcázares que facilita la comunicación en aquella zona, con el ensanche de una buena parte de la tortuosa y transitada calle de Regina, completa la obra de constante actividad que venimos examinando, y prepara el rompimiento de otra nueva desde la Encarnación a San Juan de la Palma, plan intentado varias veces y próximo a realizarse, si saben los sucesores aprovechar tan favorables circunstancias.

En caminos y arroyos no se hizo sentir menos la benéfica acción del Ayuntamiento, construyéndose algunos nuevos, como el del huerto de Mariana, que tiene actualmente puerta de entrada y caseta de sólida conformación.

Escogido dicho huerto como lugar adecuado para la Exposición de ganados que anualmente viene celebrándose y aumentado el renombre de este certamen, merecerá una inteligente dirección, se construyeron kioscos para comodidad del público y una puerta con pilares y vallas, ampliándose considerablemente las cuadras y corrales para caballos y reses vacunas.

Los paseos y jardines se arreglaron con singular esmero, sustituyéndose el arbolado en las rondas y plantándose en aquellos sitios que carecían de él.

La vigilancia y defensa de la ciudad contra las avenidas del Guadalquivir es otro timbre de gloria para los municipios actuales, porque su paso deja huellas permanentes en este importante ramo de la administración popular. De ello es prueba la adquisición de aparatos para el desagüe de los barrios que más pronto se inundan, que antes venían arrendándose con grave quebranto para los intereses del Ayuntamiento.

La reconstrucción de la cámara de calor establecida en Tablada; la instalación de un horno de hierro para la cremación de reses en el Matadero; la nueva fuente con grandes saltos de agua en el paseo de Catalina de Rivera, y tantas otras mejoras que podríamos enumerar, demuestran bien a las claras que no se consagró la atención del señor Rivas exclusivamente a los grandes proyectos, sino que por igual lo compartía con los más leves pormenores en todos los órdenes.

El mobiliario de muchas dependencias, las obras en la fachada de las Casas Capitulares, rápidamente adelantadas, hasta el punto de que ya se ocupa el hábil personal que las dirige en la talla de la parte nueva, el material para el servicio de riego, el Museo Arqueológico lujosamente instalado en la planta baja del edificio consistorial, las nuevas bombas pulverizadoras y el instrumental para la banda del Asilo, la organización de un festival infantil en el teatro de Esfava, todo eso y mucho más que sería imposible detallar, se debe a la iniciativa y al celo de don Anselmo R. de Rivas.

Construcciones de valía son también la de unos almárices en el huerto de Mariana para depósito de los materiales que se emplean en la feria, evitando los gastos de transporte y el deterioro consiguiente; y la verja del parque de María Luisa, ejecutada con arreglo a un modelo previamente aprobado.

Es quizás el cementerio de San Fernando la dependencia municipal que más cuidadosamente ha sido atendida en los últimos tiempos, como tributo debido a los fines que está llamado a cumplir. Su aspecto severo no está reñido, antes bien, parece realizado, con las obras que han venido realizándose para hermosear la rotunda de ingreso al campo santo, adouinando la para permitir el fácil acceso de los carruajes y asíndola por medio de una elegante verja. En breve será un hecho la colocación del famoso Cristo de Susillo, adquirido ya, en la segunda rotunda, y la escultura del malogrado artista sevillano tendrá un emplazamiento digno de su magnificencia, a cuyo efecto se han planteado importantes modificaciones en el lugar que se le destina.

Radicalmente reformado el servicio de limpieza pública el pliego de condiciones que servirá de base para la subasta anunciada, asegura al Ayuntamiento la mejor realización de aquel y la propiedad de todo el material sin ningún desembolso.

Las escuelas lujosamente instaladas en el barrio de San Roque y el arreglo de la deuda con los acreedores municipales, que permite una marcha desembarazada en el régimen económico, precisan la fecunda actividad y el exquisito tacto del señor Rivas.

No podemos detenernos a citar siquiera todos los proyectos realizados o puestos en vías de ejecución.

Pero merecen especial mención la pasadera construida en el real de la feria, que evita constantes riesgos a los transeúntes en los días de su celebración y el convenio con la empresa de aguas para señalar de acuerdo con los participantes, la equitatividad de la paga, con la unidad métrica. Expediente este último que venía tramitándose desde hace diez años, su feliz término debe reputarse como un rasgo de habilidad y tacto, gracias al cual se llegó a una solución armónica entre los opuestos intereses que luchaban en el asunto.

Concluye la labor que examinamos si al término de la magna no quedasen grandes proyectos que merecieran ser contemplados en la obra de este año.

El ensanche de las calles Placeres y plaza de la Alfranca, hasta unirla en una verja con la calle Aguilas, entre otros varios asuntos planteados ya por el señor R. de Rivas deberán preocupar a sus sucesores, si inspirándose en la conducta noble de aquel, quieren merecer la gratitud de Sevilla.

Leída la anterior enumeración de mejoras realizadas en la capital, y juzgando desapasionadamente, se comprenderá que se rina injusto negar al señor R. de Rivas un título a la gratitud de los sevillanos, porque eso merece quien dejando el bienestar que le proporcionan su fortuna cuantiosa y su hogar feliz y tranquilo, se desveló, lleno de honrada buena fe, para procurar el engrandecimiento de la ciudad hermosa y querida que le vio nacer.

DE ACTUALIDAD

Corrientes peligrosas

La monomanía de muchos que se llaman falsamente demócratas, va llegando a tan repugnantes delirios que hasta escritores ultra democráticos rechazan energicamente esa absurda y abominable tendencia que

quiere borrar toda clase de sentimientos, sustituyendo los grandes vuelos de la inteligencia y los purísimos arranques del corazón, fuente de los más santos sacrificios, por la brutal deificación de la materia y de los más groseros apetitos. Clarín, que no pasa por ferviente ortodoxo, al examinar los nuevos rumbos a que se dirige El País, escribe en el Heraldó lo que sigue:

«Creo de todo corazón que ese socialismo procedente de grupitos literarios, materialista, hedonista, que reniega de la caridad y habla de justicia, como si la justicia pudiera llegar a la eficacia que se busca sin la caridad que es el alma del derecho; ese socialismo que prohíbe al pobre ser santo, es una funesta invención (no es española, a Dios gracias) lo nuestro es un arroglo que puede perjudicar, si se toma en serio, a muchas cosas grandes: la libertad, el ideal republicano y la justa reivindicación de derechos del pobre.»

Si el egoísmo de las clases ricas ha hecho de los pobres los desheredados de los bienes materiales, otra herencia mejor pretenden quitarles lo que les predican, como medios de reivindicación, el egoísmo, la lucha por la existencia (tal vez sin haber leído las palabras de Darwin que borran en esa metáfora el aspecto repugnante). El que dice al pobre: desdén la virtud, desdén la fe, desdén el ideal; sé bruto, sé fiero, sé estómago (la palabra de Marx); el que quita al pobre el derecho de la abnegación, de la humildad, de la profunda filosofía, de la poética piedad, siquiera sea del ensueño noble del espíritu; el que le mutila el alma de tal suerte, realiza un despojo mucho más grave que el de todos los egoísmos materiales que hasta ahora se juntaron en la tierra para arrancar al miserable el pan de la boca... pero no el corazón del pecho.»

Los restos del padre Gago

El respetable doctor don José Mateos Gago y Fernandez, catedrático de Derecho canónico de esta Universidad Literaria, a presencia de los doctores don Miguel Perez Salvador, don Fernando Villalón y Valdeirama y don Juan María Romero Martínez, con las debidas licencias ha exhumado del panteón que la hermandad de Venerables Sacerdotes de San Pedro Ad-vincula posee en el cementerio de San Fernando de esta ciudad los restos mortales de su hermano, el invicto polemista doctor don Francisco Mateos Gago y Fernandez, gloria de España y de la Iglesia Católica; y los entregó en-errados en sencilla caja de caoba al señor doctor don Francisco Caballero Infante y Zuazo, secretario general de la misma Universidad, en cuya iglesia, estando presentes todas las personas mencionadas, han sido colocados dichos restos en el colateral derecho del crucero, a la derecha del altar de talla de Nuestra Señora y cubiertos con la magnífica losa de mármol blanco, que forma parte del monumento en construcción, de que hemos dado noticia a nuestros lectores.

Aunque describiéramos el monumento tan pronto como está acabado, habiendo sido colocada la losa, honramos con mucho gusto las columnas de El Noticiero, seguros de que nos lo agradecerán nuestros lectores, con el hermoso epitafio que aquella ostenta, grabado en severos y elegantes caracteres romanos y con la traducción castellana.

Epitafio

Heic, in pace, quiescit Francisco Mateos, Gago Domo. Grazaletana, presbyter Hebraei. sermonis, interpres Vetuslatis rimator, pfrinoeps Ingenio, doctrina, integritate Catholici, nominis, amplitudini Par Mira, erga, ecclesiam Animi, demissione In, ecclesiam, hostes Fortitudinis, inamota Lvtreri, associas, vris, hispali, ejecit Pro, veritate, dimicans Vita, integerrime, acta Martem, integerrime, subit IV, kal, Nov, MDCCLXX Annos, natus, LXIII Josephus, frater Et, collegiatus, ordo Re, tante, viro Honos, in, patria, de, esset Lavdationem

Traducción castellana

Aquí, descansa, en paz Francisco Mateos Gago Natural, de Grazaletana, presbítero Catedrático, de lengua hebrea Principio, de nuestros arqueólogos En, ingenio, doctrina, integridad A, la, grandezza, del, nombre, católico Admirable Por, su, humilde, sumisión, a, la, Iglesia Y, por, su, fortaleza, incommovible Contra, los, enemigos, de, la, Fe El, solo, arrojó, de, Sevilla, a, los, protestantes Peleando, por, la, verdad Siempre, integerrimo Murió, con, la, misma, entereza El, 29, de, Octubre, de, 1850 A, los, 63, años, de, edad Su, hermano, José Y, el, claustro, universitario Para, que, a, tan, gran, varón No, falie, en, su, patria, el, honor, debido Le, dedican, este, monumento

Noticias locales

La magnífica casa del jefe de los liberales sevillanos señor marqués de Parada, se ha visto hoy muy concurrida. Por ella han desfilado los prohombres del partido gobernante y muchas mas personas conocidas, tanto de la capital como de los principales pueblos de la provincia. Competentemente autorizados podemos asegurar que es por lo menos prematuro cuanto se dice relativo a personal.

Lo que haya de ser será, pero a su debido tiempo y no con precipitaciones que solo se comprenden en el afán de los que esperan.

El gobernador civil señor Laá continúa recibiendo gran número de visitas de personas caracterizadas. Cuando muy en breve haya terminado el estudio previo necesario para conocer el estado de la provincia, entrará de lleno a desarrollar, su preciso fuere, su plan de gobierno, del cual, según nos consta puede Sevilla esperar mucho bueno, pues de las excelentes aptitudes y disposiciones que en él concurren tiene dadas grandes pruebas el señor Laá en cuantas provincias ha gobernado.

Por el parque de artillería de esta plaza serán entregados al regimiento infantería de Soria 300 fusiles Remington para que los reclutas del cupo de Ultramar destinados a dicho cuerpo aprendan la instrucción.

En tres coches de alquiler han recorrido hoy las principales calles de la capital varios soldados regresados de Cuba que celebraban su vuelta a la patria tocando palmas y entonando canciones alusivas a los yankees.

Las benéficas aguas otoñales han hecho que refrescando la atmósfera, disminuyan los casos de viruela. Ayer fué el primer día que dejaron de registrarse casos de esta enfermedad en la castigada villa de Coronil: en los demás pueblos hacemos días no se presentan nuevos casos y en la capital decrece notablemente la epidemia, concibiéndose esperanzas de que no ha de tardar mucho tiempo sin que desaparezca tan terrible enfermedad.

Mañana se celebrará la toma de dichos del joven abogado de este ilustre colegio don Félix Suarez, con una hija del rico labrador y ganadero don Anastasio Martín. El trousseau para la novia es riquísimo, y está confeccionado en los talleres de ropa blanca de doña Ana Domínguez, calle Candilejo, número 6.

Esta mañana han llegado a esta capital el diputado a Cortes por Huelva señor Burgos y don Antonio Bejarano.

En la citación para el cabildo de mañana no figura otro dictamen que el de la comisión de Hacienda relativo a la distribución de fondos.

Procedentes de Huelva han llegado a esta capital los recién casados señores de Lopez.

Ha regresado de su viaje por el extranjero don José Saavedra.

Los exámenes de reválida anunciados para hoy en la Normal de Maestras se suspendieron por indisposición de una de las profesoras. Las señoritas examinadas ayer de reválida obtuvieron la nota desobresaliente.

La sociedad arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas ha nombrado representante del cuarto distrito, que comprende las provincias de Cadiz, Canarias, Huelva, Málaga y Sevilla, a la señora viuda de Daguerre D'Hospital y compañía.

Ha tomado posesión de su destino el auxiliar a oficial de esta administración de Hacienda don Joaquín Ullcia.

En el expreso del jueves regresará de Madrid el senador por las Sociedades Económicas de esta región don Francisco Ruiz Martínez.

El ministerio de la Gobernación ha confirmado los fallos de esta comisión mixta de reclutamiento excluyendo temporalmente a los mozos del reemplazo de 1896 Rafael Jimenez Obas, del distrito de San Roque, de esta capital, y José García Perez, de Alcalá de Guadaíra. Libres: reemplazo de 1894, Utrera, Francisco Fernandez Rodriguez; Alcalá de Guadaíra, Manuel Navarro.

En el expreso de Cadiz ha llegado a Sevilla la señora marquesa de Angulo, que pasará una larga temporada en la preciosa finca de Villa Eugenia.

De paso para Gibraltar se encuentra en esta capital el secretario de la empresa minera del Pedrosó The Iberian don Antonio Facia, acompañado de su bella y distinguida señora.

Hemos tenido ocasión de ver en los extensos talleres de sastrería que don Francisco Rojas tiene establecidos en la plaza de San Juan de la Palma, números 4 y 6, elegantísimos modelos para la próxima estación, que acreditan el buen gusto y la pericia del acreditado industrial.

Especialmente en el departamento de las confecciones para señoras no tiene rival, siendo buena prueba de ello los encargos con que le favorecen las principales damas de nuestra aristocracia.

Mensualmente recibe de Londres modelos y figurines de las casas The John Williamson Company y The F. T. Prewett & Company.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El M. L. Villaverde salió el jueves 21 de Santiago de Cuba para Habana, el P. de Sastre salió el viernes 22 de Port Saïd para Barcelona, el León XIII salió el sábado 23 de Liverpool para Coruña, y el San Francisco salió el viernes 22 de Manila para Singapore.

Equivocadamente adjudicamos ayer a Carmen Silva el reinado de Servia.

Nuestros ilustrados lectores subsanarían ese involuntario error.

Velasco, calle Franco, número 30, paga el oro a más precio que el que telegrafían de Madrid.

Han sido anulados los sorteos de mozos celebrados en algunas provincias por las comisiones mixtas de reclutamiento por no ajustarse al espíritu de la ley.

El jueves próximo se reunirá la comisión mixta de reclutamiento bajo la presidencia de don Manuel Monti.

En la secretaría de la junta de Instrucción pública se ha recibido el título de bachiller a favor de don Marcos Delgado Domínguez y el de ingeniero de caminos, canales y puertos de don Fernando Barrera.

Se ha presentado recurso de alzada contra el fallo de la comisión provincial que declaró válidas las segundas elecciones municipales de Cazalla de la Sierra.

Ha solicitado certificado de libertad de quintas el mozo Antonio Gasco Camacho, del reemplazo de 1894 y distrito de Triana.

En la administración de loterías, Chicarreros, 30, Sevilla, pagan el oro a los mismos precios que en Madrid, y supera a todos los de esta capital en el cambio.

Mañana celebrará sesión la comisión provincial.

En la delegación de Hacienda se han recibido de la ordenación de pagos por el libramiento del ministerio de Hacienda seis libramientos consignados a favor de don Genaro Mingarro Oleña, don Enrique Conilló, don Felipe Perez, don José Morillas y don Antonio Raposo.

Se encuentra en Sevilla el exdiputado provincial don Juan Tornero y Benjumea.

Se hallan muy adelantadas las obras que se vienen haciendo en la iglesia parroquial de la Magdalena.

Ha tomado posesión del cargo de médico titular de Navas de la Concepción don José Saenz Lopez.

Restablecido de la enfermedad que le aquejaba ha vuelto a encargarse del negociado de esta Diputación provincial don Manuel Lacarra.

Todos los que comen a menudo fuera de casa se cansan el estómago con el abuso de salsas y platos escogidos; tomando el Vino de Peptonas de Chapoteaut, que regulariza la digestión, evitarán con seguridad la enfermedad de estómago que les amenaza.

Empleada sola, la creosota es acre, cáustica y turba la digestión; disuelta en el Morrhual, el conocido extracto de aceite de hígado de bacalao preparado por M. Chapoteaut, su inventor, se convierte en un medicamento heroico (Morrhual creosolado de Chapoteaut), que no ataca la mucosa estomacal y se opone victoriosamente al desarrollo de las afecciones de los brónquios, y de las cavernas del pulmón en los tísicos.

La antigua Fundación y Fábrica DE LAS ACREDITADAS Cocinas económicas y fogones CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE Vinda de P. Martín y Chazota C.

Establecida en la calle Castellar, n.º 50 SE HA TRASLADADO A LA DE BUSTOS TAVERA, N.º 28

La mejor recomendación que podemos dar para informarse del buen resultado de nuestras cocinas es una lista de los nombres y domicilios de los compradores de más de 4.000 que tenemos instaladas.

En la acreditada casa de préstamos de la calle O'Donnell, 26, se facilitan cuantas cantidades se necesiten, desde el 9 por 100 anual, con arreglo a la tarifa especial que en la misma se exhibe.

Vista esta se comprende que a pesar de los cuantiosos gastos del local se facilitan los préstamos con más beneficio que en ningún otro establecimiento semejante.

La confianza reiterada del público hacia esa casa es correspondida por el dueño ofreciendo garantías y dando facilidades para los pagos.

Modista de París, gran exposición y realización de sombreros por permanecer en esta capital solo hasta el 27 del actual. Palmas, 25.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESQUERAZO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Pechugas de gallina a la Suprem

De dos casas en esta capital y barrio de Triana, calles Pagés del Corro, núm. 117 y Plaza de la Victoria, núm. 2 actuales, por los precios y condiciones que resultan del pliego para dicho acto en poder del actual don Antonio Vera, y cuya subasta tendrá lugar el próximo 19 de Noviembre a las doce de su mañana ante el juzgado de primera instancia de la Magdalena, de esta capital.

Los que regresan

En el correo de Cadiz han llegado esta mañana a Sevilla gran número de soldados que regresan a la Península procedentes del ejército de Cuba, por enteros y heridos.

A la estación acudió a recibir a los soldados el inspector de vigilancia de aquel distrito, acompañado de fuerza de orden público.

Todos los soldados vienen muy mejorados, dirigiéndose, acompañados del citado inspector, al Ayuntamiento, donde fueron socorridos con cinco pesetas por individuo.

Uno de esta capital, rehusó el socorro, manifestando que se hallaba entre su familia y nada necesitaba.

Los soldados son de los siguientes puntos, a donde esta tarde han marchado: De Gibraltár, uno; Huelva, dos; Talavera de la Reina, dos; Cantillana, uno; Badajoz, uno, y los restantes de Pedreja de San Esteban, Olmedo, Quintanar de León, Villanueva de la Serena, Adra, Villares de Oroyo, Astorga y otros.

De Sevilla solo viene uno, y en el correo de Huelva ha marchado a Olivares.

Tribunales

Homicidio por imprudencia Hoy se constituyó nuevamente la sección tercera y el Jurado de Sevilla, para continuar la vista de la causa seguida en el juzgado del Salvador, de esta ciudad, contra Antonio Martínez Suarez, por homicidio por atropello de un carro, de la anciana Dolores Peña Angulo.

Inmediatamente fué examinado el procesado y practicada la prueba, suspendiéndose el acto por diez minutos.

Reanudado de nuevo, lizo uso de la palabra el fiscal, sosteniendo su acusación y pidiendo la culpabilidad del procesado.

Don Cristóbal Vidal, que lo defiende, sostiene que Antonio Martínez Suarez no ha cometido delito ninguno y solicita del Jurado un veredicto absolutorio.

El Jurado dió veredicto de acuerdo con la defensa del procesado, y el tribunal de derecho dictó sentencia absolutoria.

Por hurto La sección primera vió en juicio oral la causa del juzgado de la Magdalena, por hurto, contra Rafael Castro Barrio, Manuel Sierra Gonzalez y Rafael Lamuana Tuero.

Para los tres pidió el representante de la ley la pena de tres meses y un día de arresto mayor, y su defensor, el letrado señor Tristán, interesó la absolución.

Cero hurto Ante la sección segunda compareció Antonio Guerrero Moreno, acusado por el de

lito de hurto en causa del juzgado de Camona.

Pidió el fiscal que se condenara al Guerrero en la pena de un año y un día de prisión correccional.

Don Manuel García Campo, que lo defendió, estimando que el delito era el de hurto frustrado de fruta, pidió que se rebajase la pena a la de dos meses y un día de arresto mayor.

Señalamientos para mañana Criminal.—Sección primera. San Vicente Mayor, Ramón Benavente, por lesiones. El mismo juzgado, José Camacho, hurtado, contra Manuel Daza y otro.

Sección segunda. San Vicente. Antonio Cruz Morrillo y otros, por hurto. El mismo juzgado, María Consolación Quero, por disparo.

Sección tercera. Estepa. Manuel Ibañeta, otros, por atentado. San Vicente. Aurelio Cortina, por lesiones.

SUICIDIO

Ayer, a las tres de la tarde, se suicidó la vía férrea de Sevilla a Huelva, término de Camas y próximo a la bodega titulada La Montaña, propiedad de don Ramón Lindey, un hombre de unos 30 años de edad.

Para poner fin a su vida se disparó tiro en la cabeza con una pistola de cañones, causándose la muerte instantáneamente.

Al ruido de la detonación acudieron algunos trabajadores de la expresada bodega, viéndolo a suicida tendido a unos 70 centímetros de la vía.

Avisado el juzgado de Camas, se persiguió a los pocos momentos, practicando las diligencias del caso.

En uno de los bolsillos se le encontró siguiente carta dirigida al juzgado: «Ruego a este juzgado se lo haga saber mi familia en Villacañas, al señor secretario del ayuntamiento y en Tembleque a A. C., para que me encomienden a Dios, mala suerte y desgracia, que soy soltero por no ser asesino, que debía haber matado a don F. P. antes que yo haber hecho lo que pienso y ejecutar mi suicidio, porque me niega para mi liquidación de auxilio recaudador de contribuciones 2.500 setas por un lado y por otro 5.000 pesetas además 280 que le tengo entregadas por que él las cobrara en la Guardia, y a esto dice que yo no le he entregado a mi hijo; el referido don F. es de T., agente contribuciones en L., y es porque yo lo doy muy bueno y he confiado en él y tratábamos como hermanos y como padre hijo; así espero de este juzgado y de los gracias anticipadas. Filiberto Fernandez Largo.»

Además de unos recibos que se le encontraron en un bolsillo, llevaba una carta personal de 11.º clase, número 209, expedida en Villacañas el 21 de Septiembre 1897; era soltero, de oficio recaudador contribuciones y habitaba en la calle Mayor, número 8 de aquella villa.

En la tarde del jueves último era recogido por un guardia en la plaza de la Trinita de París un individuo que se había lanzado bajo las ruedas de un coche del tranvía tratando sin duda de matarse.

El individuo, cuyo traje, aunque sucio, denotaba un corte elegante, impio de la aparente pobreza del que lo vestía, manifestó al guardia que quería morir porque la miseria le atormentaba, añadiendo que no había comido hacía 48 horas.

En la comisaría, adonde fué llevado el pobre, proferieron sus palabras no pocas dudas y sospechas, y para aclararlas tanto le preguntaron su nombre y su profesión. El pobre dió una tarjetita en que leía: Vizconde de X... Calle de Prony.

Indagando, se supo que este pobre es monomaniaco, dueño de inmensa fortuna que se cree pobre de solemnidad, que lleva nunca dinero ni lo acepta.

Cuando su padre intentan darle billete de Banco a monedas y él los toma, se nueva en él la manía que padecía, que los billetes y tira las monedas gritando: «Déjenme ustedes de comedia. De nada sirven estos papeles y estas chapas sin valor. Se demasado que soy un indigente hombre reducido a la miseria.»

Le domina de tal modo la idea de que pobre, que, como se ve, se priva hasta las atenciones más indispensables, ni nueva sus ropas, ni trata de distraerse.

En la comisaría le dieron a beber agua de caldo sustancioso, y el pobre absorbió con ansia, demostrando la exactitud de su aserto, de que no había comido hacía 48 horas.

Un pobre rico

Es curioso el caso de enajenación registrado en París últimamente.

En la tarde del jueves último era recogido por un guardia en la plaza de la Trinita de París un individuo que se había lanzado bajo las ruedas de un coche del tranvía tratando sin duda de matarse.

El individuo, cuyo traje, aunque sucio, denotaba un corte elegante, impio de la aparente pobreza del que lo vestía, manifestó al guardia que quería morir porque la miseria le atormentaba, añadiendo que no había comido hacía 48 horas.

En la comisaría, adonde fué llevado el pobre, proferieron sus palabras no pocas dudas y sospechas, y para aclararlas tanto le preguntaron su nombre y su profesión. El pobre dió una tarjetita en que leía: Vizconde de X... Calle de Prony.

Indagando, se supo que este pobre es monomaniaco, dueño de inmensa fortuna que se cree pobre de solemnidad, que lleva nunca dinero ni lo acepta.

Cuando su padre intentan darle billete de Banco a monedas y él los toma, se nueva en él la manía que padecía, que los billetes y tira las monedas gritando: «Déjenme ustedes de comedia. De nada sirven estos papeles y estas chapas sin valor. Se demasado que soy un indigente hombre reducido a la miseria.»

Le domina de tal modo la idea de que pobre, que, como se ve, se priva hasta las atenciones más indispensables, ni nueva sus ropas, ni trata de distraerse.

En la comisaría le dieron a beber agua de caldo sustancioso, y el pobre absorbió con ansia, demostrando la exactitud de su aserto, de que no había comido hacía 48 horas.

Agencia Menche

Prohibida la reproducción de su servicios Telegramas nacionales

Conferencias. Almuerzo Madrid 25, 7-20 n. (Retrasado) Han conferenciado el señor Moret don Fernando Gonzalez, para tratar unir a los reformistas y autonomistas a solo partido.

Los señores León y Castillo y Puigros también han conferenciado. El señor Moret almorzó en la embalsadora francesa.

¿Qué pasa? Madrid 25, 7-30 n. (Retrasado) Segun referencias de Pamplona, por capital circulan rumores de haber ocurrido algo importante en Santander.

Se ha telegrafiado al gobernador de provincia preguntándole. Sobrecida Madrid 25, 7-40 n. (Retrasado) La Audiencia ha sobrecidado la causa seguida contra los señores Pantoja y Calero y Puga, acusados de filibusterismo pino.

El señor Pantoja volverá a ocupar la labor del Tribunal Suplicomo. Haya calma.—Infundios Madrid 25, 7-50 n. (Retrasado) De Nueva York dicen que Mr. Sherriff niega haber recibido un despacho con

facto... clar... relac... dos U... El c... picho... los co... al seño... Los... el jor... para q... Los... señor... la p... mar... los p... un g... man... de... del p... carenc... Lo o... portan... Todo... resist... por co... La a... poco t... Los... de Co... mente... Dice... emisió... Esta... partid... que se... ción de... Las... oiliació... da por... «La... La E... puesto... jeres... luntari... El pa... de La... se pag... dientes... El se... día 4 d... A las... que co... Este... mian j... En la... bernac... mero c... El g... conver... dese... A la... direcci... En l... rado e... presen... nes pa... El ca... y las... superi... el afor... ca par... En o... todo lo... la... penetr... poli... Hizco... tórica... y Rom... mostr... ejemp... raná... ro no... Hizco... tarlo... Se o... do el... no es... depar... por... negoc... FOLLE...

El Liberal

Madrid 26, 9-20 m. El Liberal ocupándose del problema antillano manifiesta que no queda mas solución racional que la adoptada ni mas camino que el emprendido.

El Imparcial

Madrid 26, 9-30 m. Pregunta El Imparcial con que recursos cuenta el gobierno para afrontar los gastos de unas campañas que consumen seis millones de reales diarios, y dice: Conteste el gobierno con sinceridad.

El País

Madrid 26, 9-40 m. Se felicita de que en los meetings celebrados sea secundada la campaña emprendida para que se implante el servicio obligatorio.

Lo del pan

Madrid 26, 9-50 m. Sigue preocupando la cuestión del pan. Durante esta madrugada se ha trabajado con normalidad.

Un duelo

Madrid 26, 10 m. Se ha verificado el duelo entre el francés Mr. Tomegneux y Casella, de nacionalidad italiana.

El entierro de Aldecoa

Madrid 26, 3-45 t. (Urgente.) Se ha celebrado el entierro del general Aldecoa.

Para Cuba

Valencia 26, 4-30 t. (Urgente.) Han embarcado a bordo del Alfonso XII trescientos soldados que van a Cuba.

La respuesta a la nota

Madrid 26, 4-40 t. (Urgente.) La nota del gobierno español contestando al de los Estados Unidos lleva fecha del día 23 y está redactada en los términos conocidos.

La Unión Constitucional

Madrid 26, 5 t. (Urgente.) Desde la Habana telegrafían al Heraldo diciendo que se ha reunido la asamblea del partido de Unión Constitucional.

De Cuba

Madrid 26, 10-10 m. Desde la Habana afirman que se ha librado un combate entre Chorreras y Managua.

La reina indispueta.—Despacho.

Madrid 26, 10-20 m. La reina regente continúa indispueta. A consecuencia de una neuralgia se le ha inflamado la cara.

Oficial

Madrid 26, 1-35 t. Un despacho oficial de Cuba dice que el comandante de artillería señor Tapia Ruano, con fuerza de la guardia civil, entre Chorrera y Managua, batió a un grupo de rebeldes, matándole cuatro.

Sagasta en Palacio.—No hay firma.

Madrid 26, 1-50 t. (Urgente.) El señor Sagasta ha despachado con la reina brevemente. Llevaba varios decretos para la firma, pero los dejó para otro día.

El Globo

Madrid 26, 9-10 m. Felicitase El Globo de que el gobierno dedique su actividad al cumplimiento exacto de su programa, con toda la actividad que conviene a la solidez de la obra.

El Imparcial

Madrid 26, 9-30 m. Pregunta El Imparcial con que recursos cuenta el gobierno para afrontar los gastos de unas campañas que consumen seis millones de reales diarios, y dice: Conteste el gobierno con sinceridad.

El País

Madrid 26, 9-40 m. Se felicita de que en los meetings celebrados sea secundada la campaña emprendida para que se implante el servicio obligatorio.

Lo del pan

Madrid 26, 9-50 m. Sigue preocupando la cuestión del pan. Durante esta madrugada se ha trabajado con normalidad.

Un duelo

Madrid 26, 10 m. Se ha verificado el duelo entre el francés Mr. Tomegneux y Casella, de nacionalidad italiana.

Bolsa de Madrid

Table with market data for Madrid, including prices for interior, exterior, and amortizable bonds, and exchange rates for various currencies.

Sección amena

Notas cómicas

Un veterano de ochenta años, que se mantiene muy fuerte, dice a uno de sus amigos: No pienso nunca en la muerte y deseo que ella haga otro tanto conmigo.

Una compañía de cómicos de la legua llega a un pueblo, despues de treinta y seis horas de viaje. Da función el mismo día y en el programa se lee la siguiente nota: En la escena de la seducción, la primera actriz opondrá escasa resistencia, por estar muy cansada del viaje.

En un puesto de florista inmediato a un teatro: ¿Cuánto pide usted por ese ramo de flores? —Tres duros. —Es muy caro. —Dentro de dos horas podré dárselo a usted por cuatro pesetas. —¿De veras? —Sí, señor; cuando la actriz a quien piensa usted regalárselo me lo haya vendido.

¿Qué edad tiene doña Mónica? —Se ignora. Solo se sabe que han huido de viejas todas las casas que ha habitado.

Ante un tribunal: —¿Dónde vive usted? —Con mi tío. —¿Y su tío de usted? —Conmigo. —¿Ya lo he comprendido; pero ¿dónde viven ustedes? —Vivimos juntos.

En una tienda: —¿Está su marido de usted? —No, señor. ¿Qué se le ofrece? —Dígame usted que no trasnoche, que pague puntualmente sus compromisos, que eduque bien a sus hijos y que sea sobrio en las comidas.

¡Salga usted de aquí inmediatamente! —Le dice la tendera. —¿Qué le importan a usted esos cuidados? —Señor, no hago más que cumplir lo que dicen ustedes en ese letrero. —¿Qué? —Se reciben avisos.

Charada: Prima dos estoy de amor por tí, joh, prenda adorada! Por eso un quinta con terciá hallas siempre en tu ventana; y al mandarte un suspiro que sale de dentro el alma lloro de amor y ternura, vaga incierto quinta cuarta mas luego vuela ligero hasta que una tuya halla corriendo tan aprisa que a la total aventaja.

Frase hecha



Solución a la charada anterior: Dominó. Idem a la frase hecha: Cargar con el santo y la limosna.

acter de gravedad de Mr. Woodford, y declara que no existe motivo para alterar las relaciones amistosas de España y los Estados Unidos.

El conresponsal del World reputado de poco verídico atribuye al señor Moret el dicho de que el gobierno se propone seguir los consejos que Cleveland y Olney dieron al señor Cánovas del Castillo el año último.

Los panaderos

Madrid 25, 8 n. (Retrasado.) Los panaderos reclaman se les aumente el jornal, haciendo causa los repartidores para que la huelga sea general.

Los fabricantes han conferenciado con el señor gobernador, negándose a acceder a la petición de los obreros. También reclamaron se adoptaran enérgicas medidas incluso para facilitar la entrada de pan en los pueblos comarcanos.

El gobernador conferenció también con una comisión de repartidores y obreros manteniendo aquella su petición de aumento de salario.

Se han adoptado con relación a la venta del pan activas disposiciones para evitar su carencia.

Lo de Santander

Madrid 25, 8-10 n. (Retrasado.) Lo ocurrido en Santander carece de importancia. Todo se limitó a que algunos reclutas se resistieron algo a embarcar en el último vapor correo para Cuba.

La actitud de aquéllos quedó dominada al poco tiempo.

Al habla.—Emisión

Madrid 25, 8-15 n. (Retrasado.) Los señores Gamazo, Maura y el marqués de Comillas han conferenciado separadamente con el señor Sagasta.

Dícese que en breve se hará una nueva emisión de obligaciones del Tesoro.

Reunión

Madrid 25, 8-30 n. (Retrasado.) Esta noche se reunirá el directorio del partido conservador para tratar la solución que se dará a la actual insostenible situación del partido.

Las tendencias reinantes son las de conciliación con los silvelistas, idea patrocinada por el señor Pidal.

La Epoca.—Romero Robledo

Madrid 25, 8-40 n. (Retrasado.) La Epoca dice que el gobierno está dispuesto a no abonar asignaciones a las mujeres e hijos ilegítimos de los soldados voluntarios para Cuba.

El pago de la próxima consignación, añade La Epoca, se efectuará cuando en Cuba se paguen las mensualidades correspondientes.

El señor Romero Robledo llegará a esta el día 4 de noviembre.

El viaje de Chulalong

Barcelona 25, 9-45 n. (Retrasado.) A las nueve de la noche ha llegado el tren que conduce a Chulalong-Korn.

Este y los personajes de su séquito comían juntos en el salón comedor vagón. En la estación lo esperaban el señor gobernador, algunos periodistas y escaso número de curiosos.

El gobernador saludó al rey siamés y conversó con él breves momentos, valiéndose del secretario como intermediario.

Lo que dice Silvela

Madrid 26, 12-30 madrugada. (Urgente, Retrasado.) En la Asociación de la Prensa ha inaugurado el señor Silvela las conferencias del presente curso, tratando de las «Condiciones para la expansión colonial».

El conferenciante definió la colonización y las funciones que ejerce el pueblo que es superior sobre sus inferiores, combatiendo el aforsismo de que a las colonias se las educa para la emancipación.

En opinión del señor Silvela debe de ser todo lo contrario. A las colonias se las educa para su penetración e identificación con la metrópoli.

Hizo a este propósito una excursión histórica, partiendo desde los semitas, Grecia y Roma a los tiempos modernos, para demostrar su afirmación asimilista con el ejemplo de Inglaterra, cuyas colonias aspiran a formar parte de su nacionalidad, pero no como tales colonias.

Hizo alusión al problema cubano, sin citar concretamente. Se ocupó del cambio radical que ha tenido el nuevo gobierno en Cuba, diciendo que no es solución de partido obtenida por la depuración y propaganda de las ideas, sino por transacción con los hechos.

Por tanto es resultado de la intencional de negociaciones internacionales.

En los momentos presentes se impone la prudencia por parte de todos, en unos por convicción y en otros por patriotismo hasta esperar el resultado de la obra del nuevo gobierno.

Si desgraciadamente sobreviniese un fracaso sería preciso unirnos todos, no para ir contra los fracasados sino para afrontar la solución por dolorosa que fuese.

Afirmó que la finalidad de nuestra colonización es Filipinas, exponiendo que para su conservación se requiere un ejército colonial, formado de peninsulares mayores de 25 años y de indígenas.

También se requiere organizar la carrera administrativa para el desarrollo de los intereses materiales.

Terminó el señor Silvela hablando de que el pueblo español, espiritualista como ninguno, sufre resignado las desgracias y las catástrofes cuando se las impone el designio de la providencia y se revuelve cuando las desdichas de la patria son producidas por la tiranía de los hombres que la dirigen.

Disolución.—Concordia

Madrid 26, 8 m. Créese probable la disolución del directorio del partido conservador en vista de la diversidad de tendencias.

Aunque se guarda gran reserva sobre lo ocurrido anoche, muchas personas insisten en que el señor Pidal se muestra partidario de la concordia Silvela.

Otros sostienen opinión contraria.

Misiones de Blanco

Madrid 26, 8-10 m. Se asegura que el general Blanco lleva a Cuba dos encargos de realización inmediata.

Uno de ellos es publicar una alocución haciendo presente el pensamiento del gobierno de implantar la autonomía.

El otro es el de reorganizar al ejército de operaciones, distribuyendo las fuerzas por lo más extenso del territorio.

Cuando el general Blanco informe al gobierno, este se decidirá al envío de refuerzos a la isla de Cuba.

Entretanto se licenciará temporalmente a los reclutas destinados a Cuba.

Jorge Cassagnac.—El vómito

Madrid 26, 8-20 m. Comunican de París que ha fallecido víctima de una afección cardíaca Mr. Jorge Cassagnac, hermano del célebre diputado y periodista Mr. Pablo.

Signe estacionado el vómito en Nueva Orleans.

Nota oficial

Madrid 26, 8-30 m. De Nueva York dicen que el gobierno yankee ha publicado una nota oficial declarando que Mr. Woodford fué enviado a España para pulsar al gobierno.

Añade también que si España hubiera aceptado los oficios de los Estados Unidos todo marcharía bien; pero la negativa de España a la intervención de los Estados Unidos en la cuestión de Cuba, obligará a Mac-Kinley a adoptar enérgicas medidas.

Insurrectos acampados.—Voladura de un puente. Según manifiestan de New York, las personas que simpatizan con la rebelión afirman que cerca de Guanabacoa se hallan acampados 2.000 insurrectos.

Se añade que en Pinar del Río los rebeldes volaron con dinamita el puente de Río Hondo.

Respuesta a la nota

Madrid 26, 8-50 m. La respuesta de la nota a Mr. Woodford, hecha por el ministro de Estado, ha sido entregada a aquél.

Esta redactada en español. Actualmente se está traduciendo a la lengua inglesa en la legación americana para telegrafiar al gobierno yankee un extracto amplio.

Lo que dice la prensa

Madrid 26, 9 m. Estudia la prensa el problema cubano para prodigar alabanzas al gobierno por su actitud, ante las cuestiones derivadas de aquel.

También elogia la conferencia del señor Silvela acerca de las Condiciones para la expansión colonial.

El Globo

Madrid 26, 9-10 m. Felicitase El Globo de que el gobierno dedique su actividad al cumplimiento exacto de su programa, con toda la actividad que conviene a la solidez de la obra.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (90)

SIN-SUERTE

HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO

hay duda... Ha estado ahí, subido en el árbol, y ha oído su sentencia de muerte.

Bastineta dió un grito y cayó exánime en los brazos de Koukline.

Pero ya el príncipe había echado a correr hacia el hotel, cuya fachada acababa de iluminarse en la parte que correspondía al taller de Sin-Suerte, como para justificar la opinión del príncipe.

Cuando éste llegaba a la puerta del vestíbulo oyó un gran ruido, cual si se estuviese demoliendo una pared.

El príncipe subió de cuatro en cuatro los escalones, pero a pesar de la rapidez de su paso, Koukline y Bastineta le seguían a no larga distancia.

segunda vez un acto de vandalismo inaudito... Había pulverizado de nuevo la obra tan lenta y laboriosamente comenzada.

El segundo grupo de Laoconte y sus hijos entrelazados por las serpientes había tenido la misma suerte que el primero, a pesar de las protestas de Gorgojo.

Y mientras el príncipe, el doctor y Bastineta, que había llamado en su auxilio toda su energía, se detentaban mudos, estáticos, en el umbral del taller, mientras se preguntaban si en efecto, Sin-Suerte estaba loco furioso, y Gorgojo dejaba escapar un gesto de desesperación, Sin-Suerte miró sonriendo al doctor y le dijo:

—Doctor, me habéis sentenciado hace un instante diciendo que el día en que estuviere terminada mi obra sería el primero de mi agonía... Pues bien, he destruido mi obra... ¡Doctor, no quiero morir!

CAPITULO XLIII

El hotel de los Tres Reyes

El viajero que llega a Basilea, ya desembarca por el ferrocarril de Baden, ya procedente de Francia, se hospeda en el hotel de los Tres Reyes, por pocas nociones que tenga de elegancia y buen gusto y si ha leído la Guía por Suiza.

El hotel de los Tres Reyes solo tiene de notable un terrado, al que van a dar los ocho balcones del comedor. Este terrado tiene cuatro ó cinco pies de ancho y diez metros de largo, está formado de tablas mal sujetas, sostenidas por palomillas de hierro sujetas a la pared, y parece colgado sobre el Rhin.

El Rhin, visto desde lo alto de dicho terrado y a través de las hendiduras del piso de madera que tiembla bajo los pies; el Rhin encantado, rugiente, rápido, casi negro, es, en efecto, la divinidad misteriosa de las baladas alemanas, el gigante líquido que derrama sucesivamente, al romper sus di-

ques, la desesperación y la ruina ó la fecondidad. Este es el Rhin cantado por Zeilnitz, idealizado por Schiller, Goethe y Hoffmann.

Si asomais la cabeza, si os ponéis de codos sobre aquella balustrada fantástica, el vértigo os acomete: soñáis con fantasmas, con aparecidos, con Lecnora y su extraño caballero, con las grandes batallas de francos y germanos, con aquella lucha heroica sostenida durante tantos siglos por la infortunada y valerosa Helvecia para salvar a su independencia.

Si os volveis un poco hacia el Este, podéis contemplar las montañas de hielo de la Suiza alemana. Al Poniente se os aparecen los Vosgos envueltos en su capa de azulada bruma... Mirad al Oeste, al Norte, si os parece bien, pero no mireis a vuestros pies, porque el Rhin es un terrible encantador que os atrae, un abismo al que vuestra imaginación extraviada no puede sustraerse. En invierno y en verano, aquel balcón infernal tiene el privilegio de atraer al viajero.

Siempre vereis allí algún inglés afectado de spleen, y no nos atreveríamos a asegurar que sea el mismo. El que hemos visto ayer, tal vez ha ido de un salto a sumergirse en el abismo, despues de comer, cuando fumaba su último cigarro y digería la última botella de Oporto.

El vino de Oporto es como el spleen: sigue al inglés a todas partes. Donde quiera que se hospeda un inglés, puede asegurarse que hay en la bodega vino de esa clase.

En las hermosas noches del estío, el terrado del hotel de los Tres Reyes está cubierto siempre de espectadores armados de anteojos, que se esfuerzan por adivinar de antemano los sitios espléndidos y los magníficos horrores que han de visitar al día siguiente.

Pues bien, hacia fines de Junio de 186...

del Tribunal de Cuentas, y gobernador de Alaya al señor Barrovero.

—Han conferenciado los señores Capdepón y Sagasta.

Suarez Valdés

Zaragoza 26, 2 t. Ha llegado el nuevo capitán general de esta plaza señor Suarez Valdés.

En la estación fué recibido por generales, jefes de ejército y comisiones de cuerpos. Le tributaron los honores debidos.

A las once y media recibió en el palacio de la capitania general a todos los generales, jefes y oficiales.

Pronunció breve discurso, manifestando se sentía orgulloso de desempeñar el mando militar de Aragón, por el brillante estado de sus elementos militares y su honrosa historia.

Inuego visitaron al nuevo general las autoridades.

El señor Suarez Valdés ha sido recibido con simpatías en Zaragoza, donde es conocida su buena historia militar y condiciones de carácter.—Fondevita.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

Los señores Gamazo, Alvarez Capra, duque de Bailén, marqués de Villasegura, conde de la Mejorada, marqués de Cabriñana y otros muchos también formaban en la comitiva.

El ministro de la Guerra envió en representación suya a su ayudante.

de París se trabaron de palabras y fueron a batirse, quedando muerto el austriaco.

Desde entonces el hotel de los Tres Reyes había visto renovarse cada noche su clientela, nadie se detenía sobre su famoso terrado y todos iban como de paso.

El extranjero, por su parte, no parecía apercibirse de la repulsión que inspiraba, del espanto que derramaba en torno suyo.

El dueño del hotel le preguntó un día temblando si pensaba permanecer mucho tiempo aún en Basilea, y le respondió secamente:

—Mientras me divierta aquí... y me divierte mucho.

Si hubiera habido una ley de extrañamiento contra las personas que hacen mal de ojo, el hostelero la hubiera seguramente invocado; pero la ley no existía y el extranjero continuaba en pacífica posesión del hotel.

Una tarde llegó otro extranjero, que despues de esouchar la relación de todas las desgracias ocasionadas por el primero, se echó a reir y contestó:

—No me disgustaría encontrarme con él. Entonces todas las miradas se clavaron en aquel hombre en quien nadie había reparado hasta entonces, porque había entrado durante la comida y se había sentado a la mesa sin ruido.

Le miraron... y una especie de estremecimiento galvanico recorrió la sala de un extremo a otro...

CAPITULO XLIV

El hombre del perro negro

Era un hombre de alta estatura, vestido elegantemente, aunque todo de negro, de alvijo y casi fiero continente. Parecía un pequeño príncipe alemán ó un mayor hano noriano.

Su mirada tenía un brillo siniestro, sus

